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Reflexión: “Escuchar con los oídos del corazón”

Al terminar la lectura correspondiente y haber mirado el video propuesto por la

institución, podría decir que llegué a la conclusión personal.

El escuchar se complejiza, para dar a entender con este concepto las diferentes

realidades existentes, se trata de poder tener una conducta más real a la hora de escuchar.

Que esto no se trate solo de oír sino de como dice el texto poder inclinar los oídos del

corazón, pudiendo conocer otros aspectos de la realidad a la cual se enfrenta la persona con

la que estamos realizando un diálogo.

También habla de la importancia que es escuchar para poder realizar de una forma

óptima la acción del dialogo. De alguna forma, este texto explica los factores importantes

que debe haber para dialogar correctamente, tomando como prioridad a la escucha,

haciendo hincapié en que los involucrados aprendan, entiendan y pongan en práctica esta

acción.

Una vez que se entiende esto, me referiré al lado teológico, mostrando las

diferentes ocasiones en donde este tema toma mucha relevancia y sentido. Dios señaliza el

escuchar con mucha importancia, ya que sus apariciones más importantes fueron

intervenidas por la escucha de su palabra a las personas que dieron a conocer la misma.

Entonces para poder llevar o hablar sobre lo que él dice, es primordial la acción de

escuchar de una forma correcta y practicada anteriormente, de tal manera que debemos

inclinar los oídos del corazón y profundizar el tema cada vez que escuchamos.

Para finalizar esta reflexión, digo que el texto habla de que debemos escuchar más

de lo que oímos, exigiendo participación a la vivencia del otro y como consecuencia dar

una respuesta a las necesidades en las cual podamos intervenir. Todo esto, para que las

relaciones sociales o nuestra cotidianeidad mejore y nuestras tareas que van acompañadas

de personas sean más fáciles de realizar.



Escuchar en el ISARM:

Personalmente después de la reflexión realizada, podría decir que la acción de

escuchar en el Instituto Superior Antonio Ruiz de Montoya (ISARM) está muy relacionada

a la individualidad de cada persona. En mi carrera hay profesionales los cuales se podría

decir que tienen desarrollado de una buena forma la acción correspondiente. También tuve

relación con otros participantes de la institución que están en diferentes áreas y estos

también demostraron singularidad. Como ya dije, depende mucho de la particularidad de

cada persona y así como noté lo dicho, pude notar personas las cuales carecen de esta

característica.

Al hablar del mejoramiento entre los alumnos y los docentes del tema dado,

remarcando mi opinión anterior doy a entender como esta está ligada a la individualidad de

cada uno, a estos se tendría que invitar a participar de diferentes actividades (similares a

esta) para quepuedan comprender y seguidamente poner en práctica la acción de escuchar.

Describiendo la escucha entre estudiantes del ISARM, digo que este tiene como ya

resalté anteriormente que ver con cada persona que lo realiza. También el contexto en el

cual nos encontramos donde la comunicación se entiende diferente al texto dado. Entonces

a la hora de exponer esta acción entre los estudiantes existe pero no de una forma

totalmente correcta, hay varias falencias que podrían ser trabajadas.

En el párrafo anterior, aclaro el confundimiento del concepto de comunicación que

existe, ya que este está ligado con el escuchar. Se tendría trabajar constantemente con

actividades en las cuales se pueda pulir conceptos, poner en práctica la acción y trabajar

con las relaciones entre los estudiantes. Creo que esto tendría buenos resultados, ya que

por lo general ellos se encuentran en una situación similar y no se les sería difícil empatizar

con sus pares.

Por último, tomando lo dicho por el Papa sobre “Solo prestando atención a quien

escuchamos, que escuchamos, y como escuchamos podemos crecer en el arte de

comunicar, cuyo centro no es una teoría o una técnica, sino la capacidad de corazón que

hace posible la proximidad”, voy a decir que debemos escuchar a las personas a nuestro



alrededor ( a todos los que podamos). En este momento no realizo la acción de manera

correcta.

Debemos escuchar a la mayoría de personas que podamos ya que esto mejoraría la

comunicación de nuestro entorno y como consecuencia crecer en el arte de comunicar,

siendo esto una ayuda para nuestras relaciones.


